
南區學校聯會

中學校長對本區 2019 學年復位安排聯署意見書	

南區學校生態多樣，各學校一直為區內不同需要的學子提供各樣的課程，支援學生學習、扶翼學生成

長。學校的努力，得到坊眾的肯定和重視。面對教育局建議於 2019 學年在全港十八區復位 2 個，以

應付部份地區生源增加的安排，南區全體中學校長皆表示反對，認為應按區本情況，以循序漸進方式，

分區處理升中人口增加的情況，以顧及教育生態平衡。究其原因，有以下三項： 

1. 檢視南區 2018 學年情況：2018 學年中一學位供求，南區的盈餘為 450，佔全港學位盈餘(1600 個)28%；

佔港島學位盈餘(950 個)47%。以區論，南區學位一直供過於求。

2. 預計南區 2019 學年情況：按 2017 年 8 月教育局推算，2019 學年南區學位盈餘為 350，以來年盈

餘學位 350 之數，已足夠應付南區及港島三區增加的學童人口，教育局應考慮不同地區的不同學

位供求數字，實無需要以「一刀切」的方式，在南區復位，致令破壞近年辛苦建立的南區教育生

態平衡，徒添本區教育環境的不穩定因素。

3. 教育局彈性處理區本需要有先例：教育局已有措施，在若干區彈性處理 2018 學年因應學童數目增

加而作的擴班安排；昔日亦曾就升中人口減少，以區本方式處理減派事宜；南區學位供過於求的

區本困難，正需要局方參考先例，以區本方法紓解。

故南區中學校長就區本的情況，建議局方於 2019 年度不在南區作每班「復位」2 個的安排，以保持

南區教育生態的平衡。南區校長強烈要求教育局就復位安排，派出專責有關事務的首席助理秘書長與

南區校長直接面談討論，斟酌其情。如何之處，敬候示覆。 

此致 

教育局局長楊潤雄先生 

教育局副局長蔡若蓮女士 

	 	 	 	 黃少玲校長	 (嘉諾撒培德書院)	 吳嘉文校長	 (香港真光書院)	

	 	 	 	 林淑芬校長	 (香港培英中學)	 彭耀鈞校長	 (明愛莊月明中學)	

	 	 	 	 霍慧敏修女	 (嘉諾撒聖心書院)	 陳新亨校長	 (明愛胡振中中學)	

	 	 	 	 唐慶強校長	 (聖伯多祿中學)	 徐榮耀校長	 (新會商會陳白沙紀念中學)	

	 	 	 	 張淑儀校長	 (聖公會呂明才中學)	 黃振裘校長	 (香港仔工業學校)	

	 	 	 	 李德輝校長	 (余振強紀念第二中學)	 楊美鄰校長(香港仔浸信會呂明才書院)	

副本抄送：  教育局首席助理秘書長陳慕顏女士、教育局副秘書長胡振聲先生、 

總學校發展主任(中西及南區) 唐麗芳女士、立法會教育界議員葉建源先生

二零一八年五月廿五日
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